

Die Sitzbank wurde aus einer 45 Meter langen Weisstanne gesägt, welche in der Nähe der Lüderenalp stand.

Elisabeth Uecker

## Auf der Lüderenalp steht die längste Sitzbank aus einem Stück Holz

Wasen: Der weltweit längste Sitzbank, welcher aus einem Stück besteht, wurde am Wochenende auf der Lüderenalp eingeweiht. Die Sitzbank misst exakt 38,03 Meter.

Die Weisstanne, welche verwendet wurde, um die weltweit längste Sitzbank zu bauen, war rund 45 Meter hoch und stand in der Umgebung des Hotels Lüdernalp. In seinen einleitenden Worten schilderte Heinz Kämpf, Präsident der Landwirtschaft Emmental, die Beweggründe, welche zu diesem Weltrekord geführt haben: Vor gut zwei Jahren sei bei der Besprechung des neuen Tätigkeitsprogrammes ein Zeitungbericht aus Osterreich gezeigt worden. Die dort mit 34 Meter Länge ins Guinnessbuch der Rekorde eingetragene Sitzbank habe die Emmentaler ermuntert, diesen Rekord ins Emmental zu holen.

Um aus der Weisstanne eine Sitzbank zu fertigen, fand man im Motorsäge-Künstler Toni Flückiger aus Grünenmatt den richtigen Mann. Nach reiflicher Überlegung sägte er in mühsamer Fleissarbeit mit der Motorsäge eine Kerbe in den Baumstamm, so dass eine bequeme Sitzbank mit Lehne entstand. Die Rinde des Stamms entfernte er mit einem Hochdruck-Wasserstrahl. Dadurch blieb die Struktur des Baumes erhalten und verleiht nun der Bank viel Natürlichkeit. Die Oberfläche der Bank habe er bloss mit Ol konserviert, erzählte Toni Flückiger. Man rechnet bei der Sitzbank, so behandelt, mit einer Lebensdauer von rund zehn Jahren. Da es sich um eine Weisstanne handelt, braucht sich beim Hinsetzen auch niemand Sorgen um Harzflecken zu machen.

## Alle fanden Platz

Nachdem die Bank durch Notarin Marianne Haldimann notariell beglaubigt vermessen wurde, konnte eine totale Länge von 38,03 Meter festgestellt werden.

Nachdem man die offizielle Messung abgeschlossen hatte, liessen es

sich die geladenen Gäste nicht nehmen, die neue Sitzgelegenheit zu testen und siehe da, alle fanden ausgezeichnet Platz.

Leider konnte die Aussicht an diesem Tag nicht in vollen Zügen genossen werden, so dass dies an einem anderen Tag nachgeholt werden muss. Regierungsrat Christoph Neuhaus erklärte in seiner Grussbotschaft, dass er zwar in Bern wohne, jedoch als Burger von Lützelflüh stolz sei, dass die längste Sitzbank im Emmental stehe. Landwirtschaft Emmental und die Emmental Wald und Holz GmbH wollen die Bevölkerung dahingehend sensibilisieren, dass das Emmental mehr zu bieten hat als Ackerbau und Viehhaltung. Der Wald als Naherholungsgebiet müsse gepflegt werden, damit er auch späteren Generationen Freude bereiten könne. Zu einer guten Pflege gehört auch die Ernte grosser Bäume, wie jenem, der nun zur Bank verarbeitet wurde. Nur so kann dem Jungwuchs wieder Platz und Licht zu neuem Wachstum geboten werden. Elisabeth Uecker